



Burgergemeinde Laupen

Infoblatt 1/2024

Ausgabe Nr. 27

Der Burgerrat informiert:

Die neuen Ratsmitglieder – Kurzportrait

Infolge Amtszeitbeschränkung sind die drei Ratsmitglieder Urs Wysser, Karl Ruprecht und Markus Ruprecht per Ende 2023 aus dem Burgerrat ausgeschieden. An der letzten Bürgergemeinde-Versammlung von Ende November sind folgende neue Ratsmitglieder per 01. Januar 2024 gewählt worden:



Daniel Ruprecht

Ressort Immobilien

Geschäftsführer Daniel Ruprecht AG, Laupen
Gartenkultur + Putzkultur
Hobbys: Mountainbike, Harley fahren,
Reisen, Kochen, Wandern, Feuerwehr,
Skifahren und und und



Bendicht Ryser

Ressort Immobilien

selbständiger Landwirt und
Gemüsegärtner
Hobbys: Wandern -
Schwimmen - Schlitteln



Urs Balmer

Ressort Medien/Kultur

Pensionär (Touristiker -
u.a. Filialleiter bei Klopstein
Reisen Laupen
Hobbys: Reisen - Wandern -
Skifahren - Kochen

Die beiden bisherigen Mitglieder des Burgerrats sind für folgende Ressorts zuständig:

Andreas Staender Präsidialamt, allg. Verwaltung und Finanzen

Regula Ruprecht Vize-Präsidium und Soziales

Tag der Bürgergemeinden und Korporationen (Bürgeranlass)

Am Samstag, 14. September 2024 lanciert der Schweizerische Verband der Bürgergemeinden und Korporationen (SVBK) erstmals einen nationalen Tag der Bürgergemeinden und Korporationen mit dem Ziel, ihre Vielfältigkeit und ihr Engagement der breiten Öffentlichkeit bewusst und bekannt zu machen. Die Bürgergemeinde Laupen nutzt diese Gelegenheit und stellt den Anlass unter das Motto «Natur im Mittelpunkt». Es werden an verschiedenen Standorten Informationen zu diesem Thema vermittelt und Publikationen abgegeben. Ausgangspunkt ist das Feuerwehrmagazin, von wo die verschiedenen Standorte mit einem Transportdienst verbunden werden. Zudem wird das Feldküchenteam für das leibliche Wohl der Besucher besorgt sein. Dieser Anlass wird gleichzeitig als diesjährige Veranstaltung für die Bürger der Bürgergemeinde durchgeführt. Eine Einladung mit dem detaillierten Programm und allen Informationen wird zu gegebener Zeit an alle Mitglieder der Bürgergemeinde verteilt. Die breite Öffentlichkeit wird mit Plakaten und Inseraten auf diesen Anlass aufmerksam gemacht.

Altersgerechtes Wohnen im Hirsried

Termingerecht wurden ab 01. Mai 2023 alle 16 Wohnungen in den Gebäuden Feuer (8x 3 ½ Zimmer) und Wasser (6x 2 ½ + 2x 3 ½ Zimmer) der ersten Bauetappe bezogen. Wir haben zwei Mieter nach Ihrem Befinden befragt und es scheint, dass sie sich im neuen Zuhause gut eingelebt haben und sich darin wohlfühlen – nachstehend eine kurze Zusammenfassung Ihrer Aussagen:

- Sehr gut - für uns die beste Lösung - die Wohnung ist gut und grosszügig eingerichtet, wir schätzen die ruhige Lage - es passt einfach alles!
- Wir bereuen den Entschluss für den Wohnungswechsel nicht und haben den richtigen Zeitpunkt dafür gewählt - die Wohnung ist ansprechend, freundlich und auch zweckmässig ausgestattet

Beide Parteien bemängeln den ungedeckten Zugang von aussen zur Wohnung, der natürlich bei schlechter Witterung unangenehm ist und im Winter auch mal rutschig sein kann. Leider kann diese Situation infolge der Bauvorschriften nicht verändert werden. Im Trocknungsraum waren die Wäscheleinen so installiert, dass sie nur für übergrosse Hausbewohner ohne Leiter zugänglich waren. Dies wurde natürlich umgehend geändert und die Wäsche können nun alle Hausbewohner problemlos aufhängen.

Für die zweite Bauetappe kommen die Arbeiten planmässig voran und es freuen sich bereits 17 Parteien auf ihre neue Mietwohnung in den Gebäuden Luft (4x 2 ½ Zimmer + 7x 3 ½ Zimmer) und Erde (8x 2 ½ Zimmer), welche ab 01. Juni 2024 bezugsbereit sind. Für die beiden noch verbleibenden Wohnungen sind aktuell genügend Interessenten vorhanden und es zeichnet sich eine baldige Vertragsunterzeichnung ab.

Energie- und Treibhausgasbilanz der Burgergemeinde Laupen

Die durch die Burgergemeinde bei Amstein + Walthert* in Auftrag gegebene Studie ist grundsätzlich sehr positiv ausgefallen und zeigt, dass die drei Betriebe (Burgergemeinde Laupen, Baugenossenschaft Sense und BGL Wärmeverbund AG) bereits heute auf einem sehr guten ökologischen Weg sind.

Der Bericht über die Energie- und Treibhausgasbilanz enthält folgende Eckpunkte:

- Beim gesamten Energieverbrauch innerhalb der Organisation liegt der Anteil der erneuerbaren Energien bei stolzen 54.5%.
- Bei der Wärmeproduktion innerhalb der Organisation macht die Wärmeproduktion im Wärmeverbund bereits über 90% des Energieverbrauchs der Organisation aus.
- Die drei bereits montierten sowie die 5 geplanten Photovoltaikanlagen tragen zum guten Ergebnis bei. Der Selbstversorgungsgrad, mit den zukünftigen Anlagen, beträgt rund 33%.

Folgende Massnahmen können noch zu einer Verbesserung der Energie- und Treibhausgasbilanz des Unternehmens beitragen:

- Ersatz der noch bestehenden Öl- und Gasheizungen durch einen erneuerbaren Energieträger (Öl-Heizungen: Noflenweg 17+19 / Kombiheizungen Öl/Holz: Sandgrube, Schlossstöckli, Zentrale / Gas-Heizung: Waldhöhweg 7).
- Beim Stromanbieter BKW sollte das Produkt von Grey auf Blue gewechselt werden.
- Die Dieselfahrzeuge könnten durch Elektrofahrzeuge ersetzt werden.

Es sind folgende Umsetzungen geplant:

- Produktwechsel bei der BKW auf Blue wird in die Wege geleitet.
- Gas- und Ölheizungen nach Möglichkeit ersetzen.
- Fahrzeuge: bei einem allfälligen Wechsel die Elektrovariante prüfen.

*Die Firma mit Sitz in Zürich zählt zu den Schweizer Marktführern u.a. im Bereich der Energie- und Gebäudetechnik.

Ein erneuter Bericht sollte in ca. 3 – 5 Jahren folgen, um so die Verbesserungen zu visualisieren. Mehr Informationen über diesen Bericht sind bei der Geschäftsstelle der Bürgergemeinde erhältlich.

Agenda

Versammlungen 2024 der Bürgergemeinde

Donnerstag, 30. Mai 2024 um 19:30 Uhr im Ökumenischen Zentrum Laupen

Donnerstag, 28. November 2024 um 19:30 Uhr im Ökumenischen Zentrum Laupen

1. August-Feier

beim Steinhof Ruprecht mit musikalischer Unterhaltung

zusammen mit dem Feuerwehrverein und der Einwohnergemeinde Laupen

Bürgeranlass 2024

Tag der Bürgergemeinden und Korporationen

Samstag, 14. September 2024 in Laupen beim Feuerwehrmagazin

Programm mit den detaillierten Angaben folgt zu gegebener Zeit